

Antrag

des Abg. Friedrich Haag u. a. FDP/DVP

Überlegungen der Landesregierung zu Fitnesschecks für Autofahrerinnen und Autofahrer

Der Landtag wolle beschließen,
die Landesregierung zu ersuchen,

zu berichten,

1. aufgrund welcher Überlegungen sie sich für Fitnesschecks ab 75 Jahren der Autofahrerinnen und Autofahrer ausspricht;
2. ob sie den Anwendungsbereich auch auf Pedelecs, S-Pedelecs sowie sonstige motorisierte Zweiräder ausdehnen würde;
3. welche Erkenntnisse ihr allgemein darüber vorliegen, dass ab diesem Alter die Zahl schwerwiegender und tödlicher Unfälle steige;
4. wie sich die Beteiligung an sowie die Verursachung von Unfällen in den Altersgruppen ab 70 sowie ab 75 im Vergleich zu den übrigen Verkehrsteilnehmerinnen und Verkehrsteilnehmer darstellt, sowie welche Schlussfolgerungen sie hieraus zieht;
5. ob sie über das bisher geäußerte „dafür aussprechen“ weitere Aktivitäten einleiten wird, um ihre Zielrichtung der Fitnesschecks ab dem genannten Alter zu etablieren;
6. ob ihr Erkenntnisse darüber vorliegen, dass der Ministerpräsident des Landes, der im Mai dieses Jahres sein 75. Lebensjahr vollendet, einen Fitnesscheck als Autofahrer durchführen wird;
7. wie sie Überlegungen der EU-Kommission bewertet, im Zuge der 4. Führerscheinrichtlinie Verkehrstauglichkeitsüberprüfung ab einem Alter von über 70 Jahren vorzusehen.

23.3.2023

Haag, Dr. Jung, Scheerer, Dr. Rülke, Haußmann, Weinmann, Dr. Schweickert, Karrais, Brauer, Heitlinger, Hoher, Trauschel FDP/DVP

Begründung

Der Verkehrsminister des Landes hat sich für Fitnesschecks für Autofahrerinnen und Autofahrer ausgesprochen. In dem Antrag sollen einige Fragestellungen erörtert werden.